



En la fête de saint Silouane l'Athonite, le Primat de l'église russe a célébré la Liturgie au monastère Saint-Daniel



Le 24 septembre 2016, fête de saint Silouane l'Athonite et samedi avant l'Exaltation de la Croix, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré la Divine liturgie à l'église de la Trinité du monastère Saint-Daniel.

Cet office marquait la fin des célébrations du millénaire de la présence russe au Mont Athos et du 150^e anniversaire de la naissance de saint Silouane l'Athonite, dont les reliques étaient présentées à la vénération des fidèles au monastère Saint-Daniel depuis le 21 septembre.

Sa Sainteté concélébrait avec de nombreux hiérarques et clercs : le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarchat de Moscou, l'archevêque Théognoste, supérieur de la Laure de la Trinité-Saint-Serge et président du

Département synodal des monastères et des moines, l'évêque Ambroise de Peterhof, recteur de l'académie de théologie de Saint-Pétersbourg, l'archevêque Théophilacte de Piatigorsk et de Tcherkessk, l'évêque Tikhon de Vidnoe, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, l'évêque Denis de Kasimov, l'évêque Mstislav de Tikhvine, l'archiprêtre Vladimir Divakov, secrétaire du Patriarche de Moscou et de toute la Russie pour la ville de Moscou, l'archimandrite Alexis (Polikarpov), supérieur du monastère Saint-Daniel, l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archimandrite Serge (Bauer), higoumène du monastère Saint-Tikhon-de-Zadonsk (Église orthodoxe en Amérique), l'archimandrite Luc (Murianka), higoumène du monastère de la Sainte-Trinité de Jordanville, l'higoumène Arsène (Sokolov), supérieur du métochion de l'Église orthodoxe russe à Beyrouth (Liban), représentant du Patriarche de Moscou auprès du Patriarche d'Antioche et de tout l'Orient, l'higoumène Pierre (Eremiev), supérieur du monastère Saint-Pierre-le-Haut, l'higoumène Barsanuphe (Petrov), supérieur du monastère Saint-Nicolas d'Ougrecha, les moines du monastère Saint-Daniel ayant rang ecclésiastique et des clercs de Moscou.

Parmi l'assistance, on remarquait l'higoumène du monastère de Ryla, l'évêque Euloge d'Adrianople (Église orthodoxe bulgare), l'évêque Théophilacte de Dmitrov, supérieur du monastère moscovite Saint-André, l'évêque Roman de Roubtsovsk et d'Aleïsk, l'archimandrite Théoctiste (Dimitrov), représentant du Patriarche de Bulgarie auprès du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, l'archimandrite Jacques (Halil), higoumène du monastère patriarchal de Balamand (Église orthodoxe d'Antioche), le hiéromoine Cyrion (Olkhovik), antiprosope du monastère Saint-Pantéléimon au Sacré Kinote de la Sainte Montagne, accompagnant les reliques de saint Silouane l'Athonite, le hiéromoine Chrysanthé (Église orthodoxe roumaine), l'archimandrite Roman (Krassovski), supérieur de la mission de l'Église russe hors frontières à Jérusalem, les higoumènes de nombreux monastères russes masculins et féminins, ceux de plusieurs monastères d'Églises orthodoxes locales ayant pris part aux célébrations du millénaire de la présence des moines russes au Mont Athos et à l'Assemblée des higoumènes de l'Église orthodoxe russe qui avait lieu les 22 et 23 septembre à Moscou.

Le représentant plénipotentiaire du Président de la fédération de Russie pour la région fédérale centrale, président du groupe de travail présidentiel pour la préparation des festivités du millénaire de la présence russe au Mont Athos, A. D. Beglov, assistait aussi à l'office.

Les chants étaient interprétés par le chœur du monastère Saint-Daniel, sous la direction de G. L. Safonov.

Après la litanie instant, Sa Sainteté a prononcé une prière pour la paix en Ukraine.

Ensuite, des prières ont été dites pour le repos de l'âme des sauveurs Alexandre, Alexis, Roman,

Alexandre, Pavel, Nikolaï, Sergeï, Pavel « morts au feu en éteignant un incendie à l'est de Moscou ». La tragédie a eu lieu le 22 septembre. La liquidation d'un incendie dans un entrepôt à l'est de Moscou avait nécessité le recours à 300 pompiers et plus de 50 camions. Huit employés du ministère des Situations d'urgence ont trouvé la mort.

A la fin de la liturgie, le Patriarche s'est adressé à l'assemblée. Au nom de la communauté monastique du Mont Athos, le hiéromoine Cyrion (Olkhovik) a salué Sa Sainteté et lui a offert une icône de saint Antoine des Grottes de Kiev, fondateur du monachisme russe, qui fit partie des moines athonites, ayant été tonsuré au premier monastère russe sur la sainte Montagne, dédié à la Dormition, le Xilourgou.

Ensuite, Sa Sainteté a solennellement porté le reliquaire sur le parvis du monastère. Les reliques ont été remises aux représentants de la Fondation Saint-Basile-le-Grand et aux ecclésiastiques qui la rapporteront au monastère Saint-Pantéléimon du Mont Athos.

La translation des reliques de saint Silouane du Mont Athos en Russie avait lieu à l'occasion du millénaire de la présence russe au Mont Athos. En même temps que les reliques, une icône miraculeuse avait été apportée. C'est devant cette icône que le Seigneur était apparu à saint Silouane.

La translation était organisée par la Fondation Saint-Basile et s'est déroulée en deux étapes : une étape biélorusse (Minsk) et une étape russe (Briansk, Orel, Elets, le village de Chovskoe, Tambov, Ekaterinbourg, Saint-Pétersbourg, Moscou).

Environ 315 000 fidèles russes et biélorusses sont venus vénérer les reliques de saint Silouane.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49191/>